

## Fusenho



## Bauwerk Schwarzwald

Bauwerk Schwarzwald ist ein Kompetenzzentrum zur Erhaltung und Förderung der Schwarzwälder Baukultur und des regionalen Handwerks. Ein wichtiges Ziel ist die Wahrung der weltweit einzigartigen Eindachhöfe; doch nicht allein durch die museale „Konserverung“ des kulturellen Erbes, sondern vielmehr durch eine Neubelebung für die Zukunft. Bauwerk Schwarzwald führt zahlreiche Veranstaltungen durch, betreibt eine Gestaltungsberatung und präsentiert vorbildliche, regionale Bauwerke – zukünftig in Form von Architekturrouten und mobilen Infozentren. Bauwerk Schwarzwald verbindet bestehende und neue Bau-, Kultur- und Handwerksinitiativen wie auch Kammern, Verbände und andere Organisationen, um gemeinsam der Baukultur und dem Handwerk im Schwarzwald neue und wichtige Impulse zu verleihen.

„Um der Abrissmentalität historischer Bausubstanz – zumal der Schwarzwälder Eindachhöfe – entgegenzuwirken, bedarf es einer breiten Sensibilisierung für die traditionelle Baukultur. Der 1754 errichtete und 2018 sanierte Fusenho in Kirchzarten war der geeignete Ort für den Besuch, um der Öffentlichkeit das enorme Potenzial für die Einsparung von Ressourcen und CO<sub>2</sub> sowie den Wert eines historischen Gebäudes für die Nachwelt zu verdeutlichen.“

Dr. Friederike Zimmermann  
Referentin Bauwerk Schwarzwald

